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了不起的星妈咪

5·11，母亲节，我们向所有妈
妈道声——节日好！
娱乐圈有不少明星妈妈，她们
看起来风光无限，但由于职业
特性，往往要承受更多压力、
更多分离，对她们来说，事业
和宝宝这道选择题，比常人更
难权衡、更难兼顾。
母亲节这天，我们聚焦 8 位娱
乐圈妈妈，讲一讲她们的亲子
故事。为什么是她们？
1.她们都是事业做得风生水起
的“星妈咪”。
2.她们的宝宝，大的未满2岁，
小的不到半个月，她们都是名
副其实的“新”妈咪。而她们
自己，大多三十多岁，最大的
已年近四十，难不难？ 苦不
苦？ 当了妈妈的都有答案。
3.怀孕也好、带娃也好，她们真
是八仙过海各显神通。
她们真的是“了不起的星妈咪”
吗？来看看她们的表现吧。
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“子承父业。”
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“需要儿子的妈妈。”

辣妈姚晨从怀孕到生
产都受到了外界的密
切关注，“小土豆”第一
张照片在微博一曝光
便成为当晚的最热话
题。如今，在姚晨的微
博上追看“小土豆”照
片成了粉丝们的新爱
好，姚晨每次发布的儿
子新照片，几乎都成为
当天的热闻，“小土豆”
的人气堪比一线明
星。就在母亲节前夕，
姚晨接受记者专访，首
次专题谈论当妈妈后
的酸甜苦辣。

老想把他弄醒、玩一会儿

记者：我觉得你当了妈妈后
整个人的样子都有点变化，变得
比以前温和、柔和。

姚晨：因为没精力纠结那么
多了，娃的事情都忙不过来，人没
那么急了，以前那种冲动的性格
好了很多。加上精力分散出去
了，肯定会(对性格)有影响。

记者：我看你拍《离婚律师》
拍了很久，还有时间陪小土豆吗？

姚晨：这部戏开机时，我才生
完小孩 4 个月……唉，我也没经
验，应该多休息两个月再上戏的，
但我不懂嘛，傻乎乎就去拍。好
在片场离家近，都在北京，即便这
样我觉得我这戏拍的啊……累得
快吐血了都。有段时间是边喂奶

边拍，后来实在不行了就断奶了。
记者：那段时间见小土豆见

得很少？我见你说回来时他已经
睡了。

姚晨：对，我手痒得老想把他
弄醒、玩一会儿，保姆说“哎呀，你
不要动他不要动他”。有种感觉
就是，娃特别需要陪伴，可我老不
在家，娃就跟我变得陌生了。我
早出晚归的，他看到你就跟个石
膏像似的，(觉得)挺奇怪，眼神儿
明显没那么熟。

记者：你拍戏时想他了怎么
办？

姚晨：我有很多他的视频，拍
戏间隙或是很累的时候，我就看
视频，一个人坐那儿傻笑，百看不

厌。然后，我也沦为了那种拿着
自己儿子视频到处跟人分享的
妈，别人也会很客气地假装说

“哦、是啊、好有趣”。没当妈的时
候我觉得别人这样好烦啊，这有
什么好看的，现在我也成了这样。

记者：他什么时候学会叫妈
妈的？

姚晨：9 个月时。他 8 个月叫
爸爸，9个月突然叫妈了。

记者：先学会叫爸爸你不吃
醋吗？

姚晨：很吃醋啊！因为他叫
爸爸的时候叫我“咩”。

记者：因为爸爸陪他的时间多？
姚晨：对，他爸爸天天在家捣

鼓，陪他玩儿。

趁现在他好玩儿，多发点照片

记者：我 觉 得 你 一 开 始 还
挺能 Hold 住，微博上没怎么发
小土豆的照片，后来就 Hold 不
住了。

姚晨：因为他越来越好玩儿
了！我就忍不住想要分享，很搞
笑，笑死人了。

记者：你随便发个照片就成
了新闻，现在小土豆搜索率可高
了你知道吗？你骄傲吗？

姚晨：骄傲啊！趁现在他
好玩儿我就多发点照片，他现

在还小，发了没事儿，长大变
样了就不能老发了。

记者：你看韩寒不也整天发
小野的照片。

姚晨：对对，人家韩寒同志没
事儿也老发女儿照片。当爹当妈
心情都一样的，绝对的。

记者：你会担心小土豆受到
的关注太多吗？

姚晨：目前还行，等他大了进
幼儿园就不要了吧，要让他像普
通小孩儿那样。

记者：等他大一点你就会减
少对他的曝光？

姚晨：我觉得小孩儿进入幼
儿园就像进入一个小社会了，他

要跟很多和他一样的人在一起，
必须要学会与人相处。

记者：现在有很多亲子节目，
《爸爸去哪儿》《爸爸回来了》什么
的，有找你吗？

姚晨：没有，我孩子还太小，
他们不会找我的。

记者：有没有人来找你和小
土豆拍广告呢？

姚晨：有 母婴产品，但我没
接。我觉得母婴产品要负的责
任太大了，尤其成为母亲之后，
会觉得如果自己都没试过这些
产品的话，就不要轻易代言。

小兔崽子，你妈在这儿呢
记者：我忘了是哪个明星说

的，有次他回来发现孩子完全不
认得自己了，就很生气，后来花了
很多时间在家陪孩子。

姚晨：那样确实很难过，以前
我没体会，别人说我会觉得有点
可笑，但现在我有体会了，在海南
时就这样。因为小土豆一般都是
月嫂哄着睡嘛，所以他一到晚上
就找月嫂。当时他刚会叫“妈
妈”，就一直叫月嫂“妈妈”，一直
不让我抱，确实让我心里很难受。

记者：所以你要挽回他的心。
姚晨：我就大骂：小兔崽子，

你妈在这儿呢！你妈怀了你 10
个月，你叫别人妈！但另一方面
我会跟自己生闷气(笑)。

记者：你带小土豆去玩得多吗？
姚晨：就海南那次。很有用，

你会感觉小孩儿出去玩几天一下子
就长大了、成熟了，学会很多东西，

挺有意思的。还是应该多带孩子出
去看看，让他多见人、多看事儿。

记者：很多妈妈都会让孩子
学学才艺什么的，你有想过吗？

姚晨：小时候让他练练钢琴
什么的吧，哈哈，我怎么那么俗
气！我觉得男孩儿会弹钢琴很棒
的，很迷人。

记者：现在小孩子好累，我有
几个朋友的孩子都是刚刚上幼儿
园，每周就只有一个下午的休息
时间，其他时间都在学才艺。

姚晨：我也觉得很可怕，我很
怕我变成那样的父母。

记者：他们说别的孩子都在
学，你不让自家孩子学，他自己也
会觉得不如人家，会自卑。

姚晨：天哪，好可怕！我发现
小土豆对机械的东西特别感兴
趣，对公仔什么的就视而不见。
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